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一家之言

投资论坛

11 月 3 日，中国联通合作伙伴大会在
青岛隆重举行，大会持续3天，上千家合作
伙伴踊跃参会，逾五千名行业精英莅临。
中国联通王晓初董事长、陆益民总经理、姜
正新副总经理、邵广禄副总经理、中国联通
运营公司韩志刚副总裁等出席发布会。百
度、腾讯等合作伙伴的重要嘉宾到会。此
次会议既是中国联通首次将“渠道、终端、
应用”三会合一、规模空前的合作伙伴大
会，也是产业链各方相聚的盛会。中国联
通衷心期待通过产业各方的协同“共创”，
实现事业上的合作“共赢”，推进社会各界
共享互联网的纷繁“精彩”。

行业领袖聚首论道“精彩沃4G+体
验行动”正式启动

大会首日，中国联通董事长王晓初诚
邀百度董事长兼CEO李彦宏、腾讯董事长
兼 CEO 马化腾、高通公司中国区董事长孟
檏，共同参加了合作伙伴论坛，宣布了中
国联通与百度、腾讯已正式达成战略合
作，几位嘉宾就如何在“互联网+”环境下

实现合作伙伴战略共赢展开深入探讨，为
未来的深度合作达成了广泛共识，奠定了
深厚基础。

此次大会还发布了中国联通产业链合
作计划。中国联通市场部总经理温宁瑞宣
布了面向产业链五大计划和两个白皮书：
终端造星计划、用户换机计划、卡槽经营计
划、万店连锁计划、内容经营计划，以及中
国联通视频手机白皮书、中国互联网影视
大数据白皮书。中国联通网络建设部副总
经理马红兵从网络建设入手，通过对网络
建设速度、技术制式优势、第三方评测数据
评价、网络演进趋势等方面的分析。中国
联通市场部副总经理刘超发布了包括沃视
频、沃钱包、沃家总管、沃家视讯及移动互
联网海量内容在内的“精彩沃 4G+体验行
动”具体内容，中国联通管理层与产业链伙
伴代表共同见证了“精彩沃4G+体验行动”
开启仪式。

智慧沃家全线亮相 行业应用创新落
实聚焦战略

中国联通的家庭、行业应用和前沿创
新成果在六号馆集体亮相。重点展示的创
新业务中，“沃家总管”是基于中国联通固
移互联和物联网技术推出的智能平台，实
现对家庭的数字化改造，主要覆盖了“家庭
生活”及“家庭安防”两大方面，是中国联通
为家庭用户提供“智慧沃家”综合信息通信
服务解决方案的重点业务。“智慧沃家”中
的融合套餐为用户提供优惠的通信服务；
智能网关与智能管道结合，方便用户带宽
提速和家庭网络管理；TV 视频和手机

“沃+视频”在为用户提供海量高清内容的
基础上，还为用户提供了视频通话、教育、
游戏、音乐等丰富的应用。中国联通行业
应用创新业务落实聚焦战略，在本次合作
伙伴大会的联通展台上集中展示了物联
网、云计算、大数据三大创新平台和产业互
联网八大重点行业应用，包括汽车信息化、
电子政务、互动宝宝、医疗云平台、电子政
务、环保、旅游等重点产品及解决方案。

众筹4.0规模创历届新高 合作伙伴共

迎5G新时代
2016 年中国联通通信信息终端秋季

交易会暨众筹4.0现场会也将同期召开，吸
引产业链合作伙伴高层领导悉数参会。会
上中国联通与产业链合作伙伴展开高层对
话，探讨全网通手机终端的发展趋势、以及
生态合作模式和战略渠道在终端众筹中的
重要作用。

中国联通不但对众筹 4.0 的业务规则
进行了再优化，现场环节也相当创新和精
彩，首次设置了“万店连锁首发联盟”和终
端厂家竞演环节。本次众筹还整合沃易
购、沃支付、沃金融三大平台资源，首推“线
上众筹”。通过引入抢单机制，直击产销痛
点，带动上游供货，并通过开启线上预购，
降低参与门槛，撬动下游需求。

通过“共创、共赢、共精彩”的合作伙伴
大会，中国联通将和所有合作伙伴一起，面
向移动互联网新阶段，共同打造更高的产
业价值，共同服务用户不断升级的消费需
求，共同迎接5G新时代的到来。

养老金入市的正能量
效应将慢慢体现出来

养老金入市，到底会带来多少增量资

金，这显然是市场关注的一大焦点。而据

媒体的报道，有认为会达到 3000 亿元的，

也有认为会达到 4000 亿元的。但也有业

内人士通过测算，认为早期进场资金十分

有限，不过千亿元左右。若此，养老金入市

对市场的影响或许真的“有限”了。

据人社部相关人员表示，现有养老保

险基金积累有 4 万亿元，如果按照规定养

老金最高 30%的比例可投入市场的话，那

么将有高达 1.2 万亿的养老金进入资本市

场，超万亿的养老金所产生的能量是不言

而喻的。不过，目前养老金入市实际上还

存在一定的问题。比如目前还没有实现全国统筹，而这

目标的实现还须假以时日。目前来讲，万亿资金进场，或

许并不现实。

另一个值得推敲的问题是，到底会有多少养老金进

入股票市场？毋庸置疑，养老金是广大老百姓的“养命

钱”，这一特性决定了养老金必须要保值增值，而不可能

承担太大的风险。否则，一旦养老金投资出现较大的亏

损，或将产生不良后果。因此，养老金入市，固定收益证

券将是其首选，股权类资产或是备选。这或许也决定了，

养老金真正投资股票的资金会受到一定程度的限制。

养老金入市，此前也被解读为中国版的 401K 计划。

上世纪80年代，美国401k计划在内的养老金资产曾成为

美国资本市场的基石，也与其资本市场形成了良性互动

发展的局面。中国版401K计划能否复制美国的辉煌，或

许只有时间才能给出答案。不过，今后随着养老金规模

的不断增加，随着中国资本市场的日益成熟，更多养老金

进入资本市场，并分享中国资本市场发展的成果将是不

争的事实。

另一方面，养老金入市，其对市场的稳定作用显然不

容忽视。出于养老金本身的特性，控制风险应会被其置

于首位。而且，出于资金安全方面的考量，养老金投资也

不可能像某些机构一样在市场中频繁地进出，因此，在股

市出现下跌，个股处于低位时，养老金择机进场将是不错

的选择。从这个意义上讲，养老金入市后，将会是一支稳

定市场的力量。

笔者以为，养老金入市，既不能无限夸大其利好作

用，也不能把养老金入市进行妖魔化。客观上，作为机构

投资者，养老金入市，其正能量效应将会在今后日益体现

出来。即使没有美国401K计划那样耀眼夺目，至少也会

有自己的“中国特色”。 ▋曹中铭

共创共赢共精彩 开启产业链合作新时代

中国联通举办2016年合作伙伴大会

但凡牵涉到一个“炒”字，离不开市场高度投机
的行为。时下，关于打击高杠杆炒房的舆论频频出
现，而高杠杆炒房的风险也逐渐引起了各方的重
视。与此同时，部分地区也开始注意到部分理财资
金违规进入土地市场的风险，而各种打击投机、调控
交易行为等举措，似乎也在加快上演。

过去十余年，可以称作中国房地产市场的黄金发
展期。但，房地产历经这十余年的黄金发展期后，却
呈现出显著的分化表现。其中，一方面是一线，乃至
部分二线房地产市场价格的水涨船高；另一方面则是
三四线房地产市场库存压力的高居不下。但，归根到
底，还是在于一个城市是否具有集聚效应，而至于拥
有更核心的经济、人才、技术乃至政策等优势的城市，
其往往更具有吸引力，对房价起到长期性的有力支
撑。不过，对于缺乏上述优势的城市，即使出台多项
刺激房地产的举措，也因其缺乏了炒作的“题材”，而
鲜有资金的关照，去库存压力也高居不下。

然而，鉴于近年来高杠杆炒房投机现象的产生，
且各路资金，尤其是部分理财资金的大举入场，也让
房地产市场的价格运行趋势发生了变化。由此一
来，在高杠杆的助推下，房地产市场的潜在杠杆率大
幅提升，而其背后隐藏的风险也是不可小觑的。

不可否认，一轮调控冲击压力下，不少加杠杆的
炒房投机客，无疑是深受冲击的。或许，这也给部分
炒房客的高度投机行为敲响了警钟。但，当下存在
的问题是，即使炒房客遭到了一定程度冲击，但仍未
能够有效解决好民间资金过于庞大的问题。换言
之，在国内投资渠道相对狭窄的背景下，一旦房地产
市场的投资受阻，资金也将会加速流动，不断去寻求
满足其自身资产保值增值的投资去向。

事实上，除了房地产之外，中国股票市场的影响
力也相当高。多年来，随着股票市场的影响持续深
入，股票投资的理念也逐渐深入至不少的普通家庭
之中，而在不少家庭的资产配置中，也往往离不开对
股票的合理配置。

炒房受阻，股市会成为资金挖掘的主战场吗？
实际上，回顾最近一段时期的市场表现，确实有

所异动，但市场整体赚钱效应仍不明显，依旧处于蓄

势的过程。不过，以沪市为例，与年内低点2638点相
比，沪市已经回升了近20%的空间。

一般而言，当市场从底部回升达到 20%以上的
时候，往往会面临一个强弱分水岭。换言之，如果市
场最终能够有效突破这一个反弹瓶颈位置，则意味
着市场有望由弱势转为强势，而市场也正式进入多
方市场。反之，若久攻不破，则不排除久盘必跌，市
场阶段性反弹或许遭到夭折。由此可见，对于市场
而言，目前距离这一个转折点已经非常接近了，而市
场最终如何选择变盘的方向，将会显得非常重要。

调控之下，房地产高杠杆投机不敢顶风作案。
但，面对核心房价而言，一旦其价格出现回调，则调
控出现宽松之际，也很可能引发新一轮的抢购热潮，
并再度刺激这类房价的上涨。不过，在当下调控重
压下，料短期再度宽松难度不小，在此期间，却不排
除部分资金四处寻求投资出路，而作为经历一轮“去
杠杆化”“去泡沫化”风波的中国股票市场，更容易受
到部分从楼市市场跑出来的资金追捧，并从一定程
度上为股市提供了些许的弹药。

近期，恒大投资上市公司的事件引起了各界的
关注，而其可能牵涉到阶段性套利，而并非市场预期
的长期财务战略投资的问题，也值得市场的思考。

“牛短熊长”这是中国股市多年来的真实写照。
简而言之，中国股市上涨的周期很短，但下跌调整或
横盘震荡的周期较长。由此一来，部分资金热衷于
阶段性波段操作，而并非长期投资，也是情理之中。

时下，炒房受阻，高杠杆炒房现象遭到了约束，实
际上对股市而言，还是有着场外间接补充新增流动性
的预期。但是，鉴于中国股市的赚钱效应难以长期持
续，而更多投机资金，可能是为了短期性的套利机会，
而并非局限于长期投资。或许，对于部分资金而言，
在房地产调控压制下，资金先到股市或其他投资渠道
去转一圈，拟实现阶段性资产增值的需求，而后待房
地产政策再度放宽之际，却再度入场布局。至于资金
对中国股市的普遍态度，还是并不抱以太大的希望，
在现实情况下，真正做到长期价值投资的资金，却为
数不多，而更多的，往往是“捞一把就跑”。

▋郭施亮

炒房受阻“炒”股会否上演


